

## Monitoreo de medios Lunes, 17 de febrero de 2020

### Radio Quito, programa controversia (sábado)

#### [ENTREVISTA: FERNANDO CARRIÓN - DECIO MACHADO - JUAN PABLO AGUILAR](#)

Está listo el borrador del estatuto autonómico de Quito, del que tanto se había hablado durante los últimos años y no se había llegado a concretar. Se trata de un nuevo modelo de gestión para la capital, y cuyo trabajo último ha sido liderado por el experto e investigador, Arq. Fernando Carrión. Para su elaboración se conformó un Consejo Consultivo en el que se inscribieron 1.200 personas, entre ellos, miembros de colectivos ciudadanos. En ese contexto, Fernando Carrión explicó que en la Constitución del 2008 se planteó la posibilidad de que aquellas ciudades que tengan más del 7% de la población, respecto de la nacional, podían acogerse a esta lógica. Por su parte Decio Machado señaló que en la Constitución del 2008, se buscaba la forma de como descentralizar el país, y en ese sentido se planteó la posibilidad de los estatutos autonómicos. Por otra parte señaló que se necesita capacidad de gestión en los gobiernos locales, no existe una gran capacidad de gestión en los gobiernos locales del Ecuador, hay una deficiencia técnica en ese sentido y ese es un reto que hay que afrontar "he debatido mil veces en AME, en el **CONGOPE, pero sin soluciones**", nuestros planes de ordenamiento son copia y pega del anterior.

### El Comercio, sección A

#### [CUATRO PROVINCIAS INVIERTEN PARA ATRAER A LOS TURISTAS EN CARNAVAL](#)

Los municipios y prefecturas de la Sierra centro y Pastaza destinan USD 2,2 millones de presupuesto para las festividades de Carnaval. La celebración más grande es la Fiesta de la Fruta y de las Flores (FFF) de Ambato, en la que se invierten USD 1,2 millones. La agenda del Carnaval y los festejos del Pawkar Raymi se organizan adicionalmente en Guaranda, Riobamba, Guamote, Baños de Agua Santa, Chimbo y Pastaza. Se realizarán conciertos, desfiles, ferias y encuentros culturales del 22 al 25 de febrero.

### La Hora Los Ríos, sección A

#### [NUEVO EQUIPO CAMINERO PARA EJECUCIÓN DE OBRAS](#)

Con el objetivo de atender las necesidades viales en todos los cantones de la provincia. el Gobierno de Los Ríos incorpora nuevas maquinarias como parte del plan de desarrollo y progreso que mantiene el prefecto Johnny Terán Salcedo. Se trata de un tractor de oruga. una motoniveladora. una retroexcavadora. un cargador sobre ruedas, un rodillo vibratorio. una excavadora de oruga y 15 volquetas que llegarán a la provincia en los próximos días.

### La Hora Nacional, sección B

#### [FALLO EN CASO DE YOFRE POMA SE CONOCERÁ EL MIÉRCOLES](#)

El 14 de febrero, se suspendió la audiencia de apelación a la sentencia interpuesta por el exasambleísta correísta, Yofre Poma Herrera, y otras ocho personas que fueron condenadas a prisión por paralización de servicios públicos, durante el paro de octubre de 2019. La audiencia, que tuvo el carácter de reservada, se reinstalará el próximo miércoles a las 09:00 y ese día, según trascendió, se conocerá el fallo de los jueces. Poma fue sentenciado a un año y cuatro meses de prisión en calidad de cómplice del delito sancionado. Igual condena recibió el prefecto de Sucumbíos, Amado Chávez, por el mismo delito.

### La Pensa Riobamba, sección A

#### [COMITÉ PRESENTAN GUÍA TURÍSTICA DE CHIMBORAZO](#)

El Comité Provincial de Gestión Turística de Chimborazo pasó revista a varios temas, necesidades y sugerencias para mejorar el sector. En la más reciente reunión, Luis Falconí, quien preside el espacio a nombre del Gobierno Provincial de Chimborazo, presentó la programación para el feriado de Carnaval y la nueva guía turística provincial. Por su parte, adores públicos y privados brindaron recomendaciones.

### **La Hora Esmeraldas, sección A**

#### [PREFECTURA FORTALECE EL TURISMO EN TABIAZO](#)

El equipo caminero de la Prefectura de Esmeraldas, realiza el mejoramiento y lastrado de varias calles principales de la parroquia Tabiazo. Al culminar con este trabajo se continuará con el asfaltado en un tramo de 900 metros para mejorar las condiciones de vida y movilidad de los habitantes. con lo que dinamizará el turismo de la zona. Muy contenta. Tania Delgado. resaltó que la prefecta. Roberta Zambrano, fortalece los trabajos viales en las zonas rurales, por lo que agradece ese esfuerzo que brinda la autoridad para que se potencie la cultura, gastronomía y recursos naturales de la parroquia Tabiazo.

### **El Telégrafo, sección A**

#### [FLORÍCOLAS ATACADAS EN OCTUBRE AÚN NECESITAN 18 MESES PARA RECUPERARSE](#)

La Fiscalía terminó la investigación por el delito de rebelión en la que están implicados Paola Pabón, prefecta de Pichincha, y el exasambleísta Virgilio Hernández, de la Revolución Ciudadana, que dirige el expresidente Correa.

### **La Hora Esmeraldas, sección A**

#### [INAUGURAN CENTRO APÍCOLA EN EL NORTE](#)

La Prefecta llegó al sitio y realizó la inauguración del proyecto que ayudará en la economía de la población. Treinta colmenas, cada una con un aproximado de 80 mil abejas, realizan la producción de miel en el centro apícola en la comunidad de Playa de Oro. jurisdicción de la parroquia Luis Vargas Torres, del cantón Eloy Alfaro. zona norte de la provincia de Esmeraldas. Este es el primer centro de esta naturaleza que sirve para diversificar la actividad económica de la población tradicionalmente dedicada a la agricultura, pesca y minería.

### **El Universo, sección A**

#### [TRAS 10 AÑOS DE CREADA SU LEY, ASAMBLEA BUSCA ÉTICA SON 77 CAMBIOS A NORMA LEGISLATIVA PROMULGADA EN 2009](#)

Luego de una década de vigencia, la Asamblea planea reformas de fondo a la Ley Orgánica de la Función Legislativa (LOFL) que permitan corregir vacíos en trámite de leyes, fiscalización y crear un Comité de Ética para sancionar a asambleístas denunciados por corrupción. En el trámite de leyes, evitar que el ponente incluya textos a último minuto antes de la votación de un proyecto constituye una de las reformas más importantes a la LOFL, a criterio de Esteban Torres (PSC), porque "el poder del ponente actualmente es total y tiene la capacidad de hacer cambios sin consensuar con la comisión".

### **Expreso, sección A**

#### [EL CANAL DE PANAMÁ INICIA EL COBRO DE UN IMPUESTO POR EL USO DEL AGUA](#)

El monto, que va hasta los \$ 10.000, garantizará el recurso a largo plazo. El Canal de Panamá comenzó ayer a cobrar un cargo fijo de hasta \$ 10.000 por el uso del agua dulce y otro variable de entre 1 % y 10 % del peaje, para enfrentar la escasez del líquido derivada de la crisis climática y financiar así los planes futuros para garantizar su plena disposición.

### **La República, política**

#### [CORREÍSMO DENUNCIA AL ECUADOR ANTE LA ONU POR SUPUESTO ACOSO A LA OPOSICIÓN](#)

Una delegación de seis personas que dicen representar a la sociedad civil ecuatoriana se reunió con representantes

de la Oficina de Derechos Humanos de la ONU y varios relatores de Naciones Unidas para denunciar una supuesta persecución a miembros de la oposición correísta y otros actores políticos de Ecuador. Según señaló hoy en entrevista con Efe uno de los miembros de la delegación, el español Manel García, la delegación fue recibida el jueves por las instancias de la ONU en materia de derechos humanos para denunciar lo que ellos describen como «el creciente deterioro de las instituciones y las violaciones a las libertades fundamentales en Ecuador».

## **DIRCOM CONGOPE**